

Yo digo que la Bandera de México es la Bandera de la libertad, de la LUCHA y de la VERDADERA INDEPENDENCIA.

Tenemos que hacer comprender que el pueblo está compuesto de conciencias humanas, dignas del RESPETO de todos" (Dijo el Señor Ministro de México al saludar la Manifestación obrera del 1o de Mayo.)

Nuestros NUEVOS REGIDORES en SAN JOSE

Dice el c. Carlos LUIS SAENZ

En mi puesto de Regidor municipal mi conducta será la de una absoluta consecuencia con los trabajadores que me honran con sus votos. Conozco, como conoce mi Partido, muchos de sus problemas y mi empeño como municipal está encaminado a la solución de esos problemas dentro del radio de acción en que se mueve la corporación municipal. . . . Seguiré para ello la hermo-

sa y honrosa tradición de nuestros compañeros que en períodos anteriores han trabajado en el municipio: la absoluta honradez en el manejo de los dineros comunales, la inversión mejor de esos dineros, la justicia más cumplida para todos los contribuyentes: estos serán los principios de mi conducta de regidor. . . . Si en época de bonanza económica no se justifica el des-

Dice el c. Carlos LUIS FALLAS

Leal a la línea política de mi Partido, no voy a la Municipalidad, como algunos piensan, a realizar una labor obstructionista. Si la fracción calderonista está dispuesta a trabajar con honradez y con eficiencia, como lo espero, con ella colaboraremos. Pero si se mete por los vericuetos de la politiquería y de la mezquindad, como ha sucedido otras veces, contra ella pelearemos como sabemos hacerlo.

En cuanto a la labor concreta e inmediata, creo que nuestro principal empeño va a consistir en terminar tres obras que la politiquería nos dejó truncadas y que puedo sintetizar así: 1º-Agua abundante y barata para todos los barrios de San José. 2º-Control de las inversiones municipales a fin de que no se despilfaren en los dineros PASA A LA PAG. DOS



El Gigantesco Mitin del 1º de Mayo en el Morazan ha sido la más grande demostración popular efectuada en C. R.

A las 7 de la noche del miércoles próximo pasado, la plaza del Pacífico hervía de gente, de luces y carteles. El acto adquirió, de esta vez, un color sindical más pronounced; todas las organizaciones obreras de la capital participaron con sus respectivos carteles, y bajo sus propias banderas y estandartes. Las organizaciones de Cartago, Heredia y Alajuela también se presentaron portando sus banderas y consignas, distinguiéndose muy especialmente, en ese sentido, los sindicatos alajuelenses. Los trabajadores de Limón, no pudiendo trasladarse todos a la capital, envían una delegación y unos carteles que significaron, en la manifestación, la voz de protesta del pueblo limonense ante el abandono en que lo tienen los gobiernos y un grito de alarma ante la agudización del problema de la desocupación que se extiende ya por toda la República, exigiendo de por otra parte, la entrega de las tierras abandonadas por la Compañía.

Los manifestantes desfilaron ante la Embajada mexicana para demostrar la solidaridad del pueblo costarricense al pueblo mexicano, amenazado hoy por las Compañías petroleras, poderosos exponentes del IMPERIALISMO YANQUI.

bajadores costarricenses en nombre del pueblo mexicano y después de hacer una rápida exposición de las luchas y de las conquistas del gran pueblo mexicano, llamó a los trabajadores de Costa Rica a seguir ese ejemplo, a organizarse y a mantenerse en la lucha hasta no ver resueltos sus problemas. (En otro lugar reprochamos, tomado de "Diario de Costa Rica", el discurso del Sr. Ministro de México. . . El vibrante discurso del Sr. PASA A LA PAG. CUATRO

peralista, el reajuste de nuestra economía y la modificación de nuestra legislación social. En la esquina del Correo el desfile dobló hacia el templo de la Música, por la Avenida de las Damas. Como un acto de solidaridad con el pueblo y el gobier-

Lo que dijeron el Sr. Ministro de México en Costa Rica y algunos dirigentes del movimiento de los trabajadores nacionales

no de México amesazados hoy por el imperialismo yankee y por las compañías petroleras, los manifestantes decidieron dirigirse a la Legación

de ese país. Toques de clarín, vivas a México, a Cárdenas, y al candidato de la Revolución, Avila Camacho. Las notas e Jalisco encendieron el en-

tusiasmo de los manifestantes que recibieron con vivas y aplausos prolongados, la aparición del Sr. Ministro de México, Licenciado don Romeo Ortega, en los balcones de la Legación. El Sr. Ministro, con palabra emocionada saludó a los tra-

Lo que pensamos del Homenaje al Dr. Calderón Muñoz.

Los "brochas" que lo inventaron no lo habrían hecho si se tratara solamente del hombre de ciencia que él es

Pocas expresiones nos han parecido más humillantes y dolorosas que la dada por el Sr. Sabarito del desfalco en el Ferrocarril al Pacífico. Nos referimos a aquella de que, con lo ocurrido, no estaba haciendo otra cosa que recoger los frutos de su brochismo.

dado con los reyes que con los Presidentes. Lo que ocurrió entre nosotros es que el "brochismo" se extendió como una mata de ayote en un solar abandonado bajo el poder de los Cortés y de Luis Fernández. Con ellos los méritos verdaderos no tenían valor y bastaba decir amén con zalemas a sus decisiones para tenerlos contentos. Allí está si no aquel personaje que llegó a un alto cargo judicial por haber aprobado la destitución del Consejo Electoral que nos quitó un diputado en el año 38. Ya en administraciones PASA A LA PAG. CUATRO

El brochismo no nació con la administración Cortés. En tiempos pasados a la acción de "brochar" se le llamaba "cepillar" y a los q' la ejecutaban se les decía "cepillos". En realidad los "cepillos" de ayer y los "brochas" de hoy, no son sino los cortesanos de siempre, que lo mismo se ha-

Habla uno de los estudiantes que visitaron Nicaragua recientemente

Muchas cosas "cursis" podría contar con motivo de los agasajos que fuimos objeto. Pero considero que el aprovechamiento de las líneas que me ha ofrecido el órgano de prensa del Partido de la clase trabajadora, deben ser aprovechadas describiendo cosas "no-cursis". Que lo que digo se ajusta a la verdad más estricta, fácilmente lo comprobará todo estudiante inteligente que lea estas líneas. La sensación constante que se tiene, desde el momento que se pisa tierra de Nicaragua es que todo el mundo se cuida mucho de las palabras que dice. No se habla con espontaneidad; se habla mirando pa-

ra todos lados, en gran zozobra. De la muerte, mejor dicho del asesinato del General San dino, no se puede hablar. Con motivo del último aniversario de su asesinato, circuló una hoja que motivó una serie de detenciones y fusilamientos, se gún nos informó un estudiante con quien llegamos a familiarizarnos. Entre los detenidos figura el Presidente de la "Unión Nicaragüense Estudiantil" (UNE), el estudiante Chester Lacayo; quien ha sido condenado a 6 (mírese bien!) años de confinamiento en la maldita Isla de Maiz. En Nicaragua muy poco se sabe de comunismo, no existe Partido Comunista como aquí;

sin embargo, ello no ha sido inconveniente para haber llamado "comunista" al movimiento latente de sorda protesta que existe contra Somoza, para desorientar más fácilmente al pueblo dada su ignorancia sobre asuntos sociales. Lo que en realidad existe en Nicaragua es miseria y hambre; la vida últimamente se ha encarecido a tales extremos que gana el peón de finca, no le alcanzan ni para comprar el primitivo pedazo de carne que antes diariamente acostumbraba comer. En el puerto de San Juan del Sur un salario de sesenta céntimos es el tipo medio de jornal. PASA a la PAG. CUATRO.

Homenaje a Don Cleto

El Partido Comunista no vacila en asociarse en esta ocasión al homenaje que se le rendirá mañana en Barba de Heredia, a la memoria de don Cleto González Víquez. El Partido Comunista considera que don Cleto González, como gobernante cometió muchos errores. Pero no puede desconocerle su valiosa contribución a la vida democrática y cultural de nuestra patria.

Trigo costarricense! Pan BARATO y abundante! El pueblo debe pedir al Gobierno del doctor Calderón Guardia que haga de esas consignas dos hermosas realidades

El Departamento Nacional de Agricultura acaba de hacer saber al país, en declaración oficial, que nuestro suelo está capacitado para producir trigo de buena calidad. La noticia es sumamente importante. Más importante quizás que

todos los acontecimientos políticos de los últimos días. La tesis que ahora sostiene el Departamento Nacional de Agricultura la hemos mantenido nosotros durante varios años. Con una diferencia: que el Departamento de Agricultura habla con base en investigaciones científicas y prácticas en tanto que nosotros nos apoyamos única y exclusivamente en la lógica aplicada a de nuestro suelo. En todo caso, la verdad es que estamos en condiciones de producir harina de trigo, y pan barato, y bueno para nuestro pueblo. Actualmente estamos importando de los Estados Unidos una cantidad fabulosa de harina de trigo por año. Sólo por impuestos de importación, percibe el Fisco alrededor de un millón de colones al año. Y a la sombra del negocio hay varios comerciantes millonarios.

Se nos ha dicho que éstas son las razones que han atado la mano del gobierno cuando se ha tratado de impulsar el cultivo del trigo; no quiere disminuir las entradas fiscales, ni quiere perjudicar a "ciertos amigos políticos". Las mismas

razones fueron esgrimidas hace algún tiempo para matar al nacer una industria de fósforos nacionales. ¿Cuál va a ser la actitud del Gobierno del doctor Calderón Guardia? Pasa a la Pág. DOS

TRABAJO

UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA

Edición No. 389 SAN JOSE, COSTA RICA

Sábado 4 de Mayo 1940

0.10 Ejemplar

Con motivo de la toma de posesión de los nuevos Municipales

MITIN EL LUNES 6 DE MAYO EN EL SALON DEL PARTIDO

RODOLFO GUZMAN informará sobre la labor realizada por la fracción que sale. CARLOS LUIS FALLAS, se referirá al trabajo que hará la nueva fracción. MANUEL MORA, comentarios sobre la situación nacional.

Memorial enviado al señor Presidente Cortés por los bananeros de Sierpe

Este documento es la negación rotunda a las declaraciones del Presidente de la República en su último mensaje

Reproducimos una copia del memorial enviado al señor Presidente Cortés por los bananeros de la región de Sierpe en el Pacífico. El documento muestra la forma injusta e ilegal en que la Frutera trata a los señores bananeros y constituye la contradicción más rotunda de las afirmaciones que sobre los últimos contratos bananeros hace el Presidente Cortés en su reciente Mensaje al Congreso de la República. No falta sino agregar que nosotros oportunamente prevenimos lo que iba a suceder, pero que la mayor parte de los costarricenses, comenzando por los mismos bananeros del Pacífico, fueron incapaces de entenderlos. Sin embargo, aun no es demasiado tarde para emprender otra cruzada contra la United y restablecer los derechos de los productores bananeros nacionales.

29 de abril de 1940

Señor Presidente de la República

Honorable señor:

Los infrascriptos vecinos de Sierpe, a Ud. respetuosamente exponemos:

Siendo Ud. la única persona capacitada en la defensa de nuestros derechos en las contrataciones bananeras con productores nacionales, le exponemos lo siguiente:

El 12 de los corrientes, por

la falta de corta, se puso el radio que Ud. conoce, firmado por Saturnino Marchena en representación de los bananeros del lugar; el resultado no se hizo esperar. Se dió orden de corta, pero a los finqueros de Puerto Cortés se les dió orden de corta así: 3/4 lleno para arriba y a los sierpeños se les dió 3/4 lleno estricto incluyéndose en los avisos. No vemos el por qué de esa diferencia solamente, que sea porque los sierpeños pedimos su auxilio, porque en este caso no hay justicia.

Nosotros necesitamos que según el contrato se nos dé aviso antes de las trece horas, pues ya en varias ocasiones nos ha llegado el aviso a las veintinueve horas claro es que la culpa está de parte de la Compañía, pues no tiene medios de locomoción para sus empleados y cuando manda alguna lanchita es en mal estado, y el tiempo se pasa en reparaciones, teniendo los empleados que dar los avisos a pie y embote tomando, en consideración que un servicio en esa forma es muy lento, pues se sabe que la calle real de Sierpe es el río; de donde está la oficina en bote, son seis horas, bajando y subiendo, y ese es el motivo porque nos lleguen esos avisos tarde.

Quedaríamos agradecidos que se avisara a los productores cuando se va a recibir fruta con lo cual se nos evitaría el gasto que tenemos, nos teniendo cuadrillas de peones, que sin tener entradas y que ahora nos estamos quedando sin ellos expuestos a que se quede la fruta cuando se avisa.

El asunto es serio para nosotros si no se soluciona pronto. Según el contrato se nos debe una corta; se dió orden el 30 de marzo y después el 20 de abril; dentro de ese mes, se nos queda una corta sin hacer; en cambio a Puerto Cortés se dió corta de 3/4 lleno para arriba; a los sierpeños, o con los sierpeños se debe hacer lo mismo; si a los finqueros en gran escala se les dan esas cortas, también al pequeño productor, que tomó la pluma para firmar su contrato, cumpliendo lo mejor posible. A este lugar llegó un pleado de la Compañía, expedito en banana para examinar las fincas que tuvieron en ferriedad; llegó en verano, cuando el banana presenta muy mal aspecto y dió mal en forma de esos bananales de Sierpe, diciendo que estaban enfermos. Ahora que estamos con abundantes lluvias y los bananales cambian, pedimos se nos envíe un Inspector Especial de fruta y que la Compañía mande otro para que rindan sus dictámenes.

Somos, Sr. Presidente con todo respeto, sus atentos servidores,

Martín Solís S. Manuel Badilla. Faustino Valdés. A ruego de Carlos Estrada, (f) M. Belanero L. A ruego de Fernan do Ballanero, (f) Máximo Ballanero L. A ruego de Tobías Altamirano, (f) Máximo Bellanero. José Parra. A ruego de Calixto López, (f) Rubén Cabezas. Luis Santiago Pearson. Saturnino Marchena Toruño. Falta, 70 firmas que no pudieron ser recogidas, por la premura del tiempo.

Por el retorno de Braña

El cliché que encabeza esta columna seguirá saliendo mientras Braña esté en los campos de concentración o en la compañía de "trabajo" de la "democracia" Francia. Su reproducción será la mejor aler a sus amigos y simpatizantes que están trabajando por su retorno.

Esta foto es la última que de Braña se tiene y proviene de los campos de concentración.

Todo aquel que quiera ayudar al retorno de Braña debe escribir a Luisa González, Apartado 1480, San José, mandando su contribución o solicitando una lista que lo autorice a recoger en su localidad.

Esta es la primer lista de contribuciones que se publica y aunque estaba lista desde el mes de abril no ha podido ser publicada por motivos ajenos a este Comité.



De los dineros a continuación recolectados tenemos que decir que de ellos la c. Rosa Garca ha recogido (C. 55.00) cincuenta y cinco colones, Srta. Emilia Orue, C. 27.09, Germán Alfaro, C. 3.00, Humberto González, C. 5.00.

LISTA PRO-BRAÑA

Enemigo N° 1 del fascismo	C. 5.00
Victor Lorz	10.00
X. X.	5.00
Sabas Campos	0.50

E. Silva	1.00
X. X.	0
Amado Recio	6.50
Fernando Goicochea	10.00
Palomo	1.00
Victor E. Cordero	0.50
X. X.	2.00
Rosalía López	0.75
X. X.	0.50
Demetrio Muñoz M.	0.50
Abel Rojas Muñoz	0.50
C. G.	5.00
X. X.	1.00
H. Nicholas	2.90
Hernán Sánchez	0.25
Tomás Solé	5.00
Mariano Alvarez	1.00
Idefonso Díaz	2.00
Hipólito Brenes M.	0.50
O. V.	0.25
G. R. Benach M.	1.00
Billo Zeedón	2.00
A. C.	0.50
M. Camacho	1.00
Emilia Prieto	0.50
A. B. M.	0.25
X. X.	1.25
Manuel Fonseca	0.25
Enrique Coto	0.50
X. X.	0.25
Sra. Vázquez	0.25
Marcelino Molina	1.00
Norberto Contreras	2.00
Tobías Venegas	1.00

Total C. 73.00

GRUPO PRO-BRAÑA COMITE DE PRENSA

PESAME

Aunque tarde "Trabajo" presenta su más sentido pésame al c. Humberto Campos por la muerte de su compañera ocurrida en el mes de abril.

Dice el c. Sáenz...

VIENE DE LA 1a. PÁGINA.— pilfizar de los dineros de los contribuyentes, con mayor razón habrá que evitar todo despercio de esos dineros en épocas de apuro económico como la que seguramente tendremos que afrontar. Me parece que la nueva Municipalidad debe trazar un plan de acción, un programa de trabajo, calculado, con realismo científicamente elaborado a fin de mover su acción, dentro de líneas normativas que le prometan éxito a los intereses de la comunidad. Nuestro Partido, por mi medio se empeñará por que tal propósito se realice. Contamos para la elaboración de un plan así concebido con la experiencia de nuestros antecesores de la fracción dentro del municipio.

En nuestra propaganda electoral expusimos ante el pueblo de esta Capital nuestros puntos de vista acerca del presupuesto municipal señalamos una multitud de fallas, contrarias a los intereses comunales, señalamos con crítica sincera, muchos errores que se cometerían, indicamos cuál sería nuestra política dentro de esta corporación. Ahora vamos, pues a llevar a cabo, dentro de nuestras posibilidades ese programa, que no fué simplemente electoral, sino que fué el resultado de nuestras convicciones revolucionarias y del estudio y conocimiento de los problemas de la localidad.

En el desempeño de mi pues to haré todos los esfuerzos que me sean posibles para que el trabajador esté bien representado en el seno de la municipalidad y en defensa de sus legítimos intereses, no creo que han de faltarnos ni las luces ni la energía moral que son preciosos para actuar con acierto.

A LOS SUSCRITORES DE LA SECCION DE LIMON

Debido a que muchos suscritores de "Trabajo" de la sección de Limón han atrasado el pago de sus recibos por varios meses, la Agencia del periódico en esta provincia está en una situación muy difícil. De no poder cancelar el fuerte saldo que tienen con la administración del periódico, esta sección no podrá recibir más nuestro semanario, con lo cual se asestará un duro golpe a la sección y a nuestro movimiento en general.

Esperamos que nuestros suscritores comprendan la gravedad de esta situación y se decidan a ponerse al día en sus cuentas. De lo contrario, harán un daño al periódico y al Partido que redundará en beneficio de los enemigos del pueblo de Costa Rica.

Nuestro agente en esa sección, el c. Osear Fuentes, consagrará en este mes al trabajo de poner a los suscritores al día en sus cuentas. Nuestro agente hará un sacrificio especial de tiempo y es necesario que los suscritores correspondan a esto cancelando con la mayor puntualidad posible.

LA ADMINISTRACION

Trigo Costarricense...

VIENE DE LA 1a. PAG. —

Si el Gobierno, de manera inteligente, impulsa el cultivo del trigo en nuestro país, esforzándose porque ese negocio no sea acaparado por unos cuantos latifundistas sino que sea trabajado a base de pequeños productores, organizados en cooperativas, se obtendrán los siguientes resultados inmediatos:

1º—Se abrirán nuevos trabajos agrícolas en los cuales encontrarán ocupación los hombres que ya están cesantes en las zonas cafetaleras;

2º—Se les abre posibilidades de trabajo y de inversión de sus capitales a los cafetaleros que van a comenzar a sufrir las consecuencias de la crisis cafetalera;

3º—Aumentamos una parte considerable de nuestra exportación de oro, con lo que aliviaremos la situación económica general y contribuiremos a la estabilización del valor de la moneda, que sin lugar a dudas se va a desequilibrar con motivo de la crisis de café;

4º—Pondremos al alcance del pueblo pan de primera calidad, con lo que se alimentará mejor, y a bajo precio, por que cuando haya buena producción de trigo en Costa Rica el pueblo podrá comprar el pan a cinco o seis bollos por cinco céntimos.

Piense el nuevo gobierno en todas estas cosas y piense también el pueblo. Este es más importante que los "trascendentalísimos" problemas de nuestra política. La situación es difícil. El hambre toca a las puertas del trigo. No perdamos tiempo. Hagamos un plan de producción de trigo, y manos a la obra!

Suscríbase a "Trabajo"

Habla uno de...

VIENE DE LA PÁG. 1a.— Si para la próxima semana dispongo de tiempo, escribiré unas líneas más sobre el "aprecio" que siente el pueblo nicaragiense por su Guardia Nacional. San José, 25 de abril de 1940.

DARIO

FRAUDULENTAMENTE LA UNITED FRUIT COMPANY SE APODERA DE NUESTRAS FUERZAS HIDRAULICAS

La United Fruit Company abusando del poder que tiene para manejar como monigotes a nuestros gobernantes ha decidido, en los últimos meses apoderarse también de nuestras fuerzas hidráulicas en el Pacífico, sin tomarse siquiera la molestia de pedir para ello la debida autorización a la Junta Nacional de Electricidad. La United, que ya es dueña de las tres terceras partes de nuestro territorio obtenidos

por un ridículo precio, y que es dueña también de más de las tres terceras partes de nuestros gobernantes, a quienes ha obtenido a un precio aún más ridículo, quiere ahora ser dueña de nuestras fuerzas hidráulicas. Pero para apoderarse de nuestras fuerzas eléctricas no ha querido tomarse de esta vez las molestias que en otras oportunidades se ha tomado. De esta vez la United no se ha tomado el trabajo de regar algunos dólares para preparar el ambiente ni de llenar algunos cheques para que se llenen nuestros contratos. La United ha tomado, simplemente las fuerzas hidráulicas sin importarle un pito las leyes costarricenses, ni los costarricenses mismos. No hay duda de que la United empieza a proceder en Costa Rica como si este fuera un país de esclavos. Sólo en una colonia de esclavos osan las empresas imperialistas incendiar las poblaciones cuando les estorban, y se atreven a apoderarse de las riquezas de la nación sin consultar siquiera a sus habitantes.

Esperamos que la Junta Nacional de Electricidad que ya ha hecho la denuncia de los procedimientos ilegales de la United, tenga más entereza que nuestros Congresos para meter en cintura a los imperiales y recordarle que todavía quedan costarricenses no rados que ni son sus esclavos,

ni están vendidos a su oro. Esperamos también que el pueblo de Costa Rica, ante los atropellos cada vez más insufribles de la United, se decida a dar una formidable batalla a los imperialistas, y recobrar para la nación la soberanía que nuestros gobernantes venales le han entregado.

Todavía está en pie nuestra DEUDA POLITICA!!

Ayudadnos a cancelarla!!

No es deuda proveniente de picardía sino de una lucha desinteresada por los derechos del PUEBLO.

GRAN BAILE

Cuota para Caballeros



Hoy Sábado a las 8 de la Noche

ORQUESTA ENSUEÑOS - En el Salón del Partido

Diviértase ayudando al Partido de la Clase Trabajadora.

Suscríbase a "Trabajo"

Comparemos el porvenir que espera a la Juventud de la Unión Soviética con el que espera a la juventud en los PAISES CAPITALISTAS

Comentario de Hewlett Johnson un alto dignatario de la Iglesia Anglicana, tan alto como el Papa de la iglesia católica

El autor de este artículo, cuya traducción al castellano ofrecemos a nuestros lectores, desempeña desde 1931 el cargo de Rector de la Catedral de Canterbury, la iglesia oficial más importante del Imperio Británico. Habiendo visitado en diversas ocasiones la Unión Soviética, el Reverendo Hewlett describe la situación que guarda la juventud de aquel país, en su libro "The Socialist Sixth of the World", del cual este artículo forma parte.

La Unión Soviética es un país joven, un país en el que la juventud controla los talleres, las fábricas y los institutos científicos. Los directores de la fábrica "Dinamo" de Moscú, citemos como ejemplo, son todos menores de treinta años y la mayoría de las personas que han participado en las expediciones de exploración al Artículo no llegan a los veinticinco años. El porcentaje de la población de menos de 29 años—esto es, de las personas

nacidas bajo el régimen soviético o que conservan un obsecuro recuerdo de la época zarista—es de 63%. El porcentaje correspondiente a esa edad en la Gran Bretaña es de 50%. ¿Qué ha hecho y qué hace en la actualidad la Unión Soviética en favor de su juventud?

A la edad de quince años—esto es, al finalizar el curso elemental de siete años, al cual concurren los niños de once a quince—se ofrecen dos

alternativas: el joven puede entrar al curso escolar superior de diez años que lo conduce a una Universidad, o bien puede principiar desde luego la preparación técnica que haya elegido.

En caso de resolverse en favor de una actividad técnica, digamos la de ingeniero o de mecánico de aviación, el joven ingresa a un colegio técnico de construcción de maquinaria, en donde estudia los elementos de la mecánica. Este curso dura 2 años. Al cumplir los diez y siete años, y no antes, el joven puede entrar a trabajar en la industria, donde la jornada máxima correspondiente a su edad es de seis horas diarias. Después de cumplir diez y ocho años puede dejar el trabajo práctico, ingresando previo examen a un colegio técnico superior, en el que recibe una amplia preparación teórica y práctica, graduándose al cumplir veinticuatro años como ingeniero.

Durante todo este tiempo, además de disfrutar de la legislatura libre, el estudiante recibe gratuitamente alimentos, equipo escolar, y una pensión mensual que le permite estudiar libre de toda preocupación económica.

En la Universidad el joven establece contacto con estudiantes de todos los rincones del país. Llega entonces políticamente a la mayoría de edad y puede, si su trabajo es eficaz, ingresar a la Liga Juvenil Comunista. A la edad de diez y ocho años el joven adquiere el derecho de voto y de ser electo a puestos públicos. De los 1,143 Diputados del Soviet Supremo, 284 son jóvenes de diez y ocho a treinta años.

Durante los primeros años de la Revolución, la actividad política de la juventud fué exuberante, aunque dadas las circunstancias existentes no podía ser de otra manera. En el desarrollo del Primer Plan Quinquenal, las brigadas juveniles tuvieron a su cargo la construcción de numerosas fábricas y trabajaron activamente en la educación política de los campesinos retrasados. Afortunadamente en la actualidad existe una combinación más armónica del trabajo con actividades de tipo recreativo.

Los jóvenes soviéticos son tan aficionados al deporte como los jóvenes ingleses y los equipos soviéticos podrían competir airoosamente en cualquier torneo internacional. La juventud soviética se dedica con particular ahínco a la natación y al alpinismo, pero sobresale en el paracaidismo.

He podido observar a niños menores de diez años recibir en los campos de juego sus primeras lecciones en este deporte, y en la actualidad más de medio millón de jóvenes de ambos sexos forma parte del ejército juvenil de paracaidistas expertos de que dispone la Unión Soviética.

El destacado escritor Maurice Hindus, en artículo publicado en la revista "Asia" de marzo de 1938, afirma que la URSS constituye un éxito completo, debido en gran parte al sistema educativo existente. Como prueba de su afirmación señala el siguiente hecho sintomático: en la ciudad de Kiev, en abril de 1937, 1,112 muchachos salieron de la escuela a cumplir los diez y ocho años. De este número aproximadamente el 10% compaña a la PAG. CUATRO

La farsa de las últimas elecciones en Talamanca

Lo que vió y ocurrió al fiscal del Bloque de Obreros y Campesinos

por Carlos Luis Fallas

CAPITULO VII

EL ENCUENTRO

Entramos, agachándonos un poco ya que estaba abierto por todas partes. Una india desgreñada y sucia estaba sentada junto a un fogón que humeaba sobre el suelo. Tres indios que estaban arrojados sobre un montón de palma se levantaron para saludarme dándome la mano en la forma en que la dan todos ellos, que la retiraron rápidamente apenas se tocaron los dedos. Me ofrecieron asiento sobre un tronco y entablaron una animada conversación en su dialecto con el guía. ¿Qué se estarían diciendo...

Sobre una tarima de "manguague", anidados entre un montón de trapos sucios y hojas secas, unos indios desnudos, flacos y mechudos, tosían desesperadamente retorciendo como gusanos.

—¿Mucha tos?— pregunté, dirigiéndome a la india que permanecía inmóvil. Ella no movió un músculo, pero un indio viejo se volvió para decirme: —Muy enfermo, señor. Indios pobres no tiene medicina. —Y señalándole la india aggego: —No, entiende español señor.

Llegaron seis indios más, y después de saludarme uno por uno con el consabido toque de manos y uno de los con un "co-mo, ta señor", se fueron acicalando sobre las palmas. Se animó la charla indígena. Nos recién llegados me miraban disimuladamente mientras yo encendía un cigarrillo, y cuando empecé a fumar se quedaron extasiados contemplando las volutas de humo. Todos se apresuraron a coger su cigarrillo cuando les pasé el paquete y al terminar la ronda el indio viejo me señaló a la india del fogón, que con un gruñido me agradeció el cigarrillo que le llevé. Fumaban a grandes chupadas, como novatos, y ninguno "golpeaba" el cigarrillo.

Oí un rumor de voces que se acercaban por el lado de la picada. Agucé el oído y creí distinguir palabras sueltas en español; a los pocos instantes vi pasar, por los ojos claros de la maraña, una fila de hombres que no eran indios, pero a los que no pude distinguir exactamente. Volví a ver al "cuñao" y estaba contando con los dedos a los que pasaban.

—Cinco—le dije cuando vi que había pasado el último.

—Ejem.

—¿Neftali?—le pregunté sospechando que se trataba de la gente que nos seguía en el otro bote.

—No mira bien—gruñó Y se volvió a seguir hablándome animadamente a los otros. Yo hubiera dado un ojo de la cara por saber qué diablos era lo que le estaba diciendo.

Al poco rato resolví continuar la marcha y después de abandonar aquel rancho miserable, volvimos a caer a la picada que había quedado sembrada de huellas de pies calzados. El "cuñao" trotaba y yo me esforzaba por impedir que me tomara delantera. Ya el sol se había ocultado, cuando allá muy adelante en el recodo de una pendiente, alcanzé a ver el sombrero y la camisa kalé de un hombre poco antes de que lo ocultara el paredón. Quise avisarle al indio, pero ya éste trepaba velozmente la pendiente. Corrí también y cuando llegué al otro, había tanta distancia entre el indio y yo como entre éste y el hombre que yo había visto. Los otros cuatro hombres que habíamos visto pasar marchaban un poco más adelante.

lante. Yo deseaba detener al "cuñao" pero éste no volvía la cabeza para hacerle alguna seña, ni tampoco podía gritar le porque me oían todos los demás. Algo atrás, por la picada avanzaban otros dos "pañoles". Estaba presado sin chance de ocultarme y no me quedé más remedio que disimular "cogida".

—¡Díay, ¿dónde diablos tienen escondida esa tal Mesa?—grité en son de guasa y de saludo.

El hombre de la camisa caqui se volvió. Era Mario Rodríguez, joven empleado de Limón, recién nombrado por los calderonistas secretario de la Junta Electoral de Talamanca.

—No lo había conocido—me dijo con frialdad—. Creí que era uno de los que vienen retrasados.

—Pues yo hace rato los estaba esperando en ese rancho y no sé cómo demonios se me pasaron.

Los que iban adelante se detuvieron. Como lo presumía, uno de ellos era don Romualdo Rodríguez, excomandante de Limón, padre de Mario y fiscal del calderonismo. No dejó de extrañarme la presencia del comandante y jefe del Resguardo de Sixola, don Eladio Calvo, "paísano" y viejo conocido mio. ¿Por qué iba hacia Amure en vez de quedar se presionando en la Mesa de Sixola? ¿Sería ese el enviado especial que yo le había solicitado al Sr. Presidente para que vigilara la Mesa de Amure? Si eso era así, don León se había burlado de nosotros mandando a ese zorro manso y sin escrúpulos! Me saludó con un: —Hombre, ¿vos también andabas por aquí?—mientras se secaba con un pañuelo la espesa montaña de vello canoso que le dejaba al descubierto la camisa desabotonada casi hasta el ombligo y cambiaba miradas de inteligencia con sus compañeros. Los otros me eran desconocidos.

No alcanzaron los que venían atrás; uno de ellos era casi un chiquillo, hijo del Agente de Policía de Sixola y había sido nombrado también miembro de la Junta de Amure. ¡Valiente Junta!

EL ENGAÑO

En un ambiente de desconfianza y de frialdad proseguimos el camino todos juntos. En un descuido don Eladio, mi "paísano", habló rápidamente con el "cuñao" y el indio se esfumó en un decir amén. Llegamos a un rancho y al poco andar torcieron a la derecha y salimos a la orilla del río. Teníamos que pasarlo y sospeché que tratarían de dejarme perdido. Comenzaron los cuchicheos y las idas y venidas. Don Eladio resolvió "i a comer naranjas mientras llegaban los botes" y yo le imité para no quitarle el ojo de encima. En cuanto nos vimos solos me le fui al grano.

—Don Eladio—le dije—yo soy el fiscal del Bloque y "me doy de santazos" con habérmelos podido encontrar a Uds. en esta montaña. Ud. es la autoridad y como tal le pidó que me dé ayuda para llegar a la Mesa, ya que solo Uds. pueden dar razón de ella.

El hipocrita comenzó a lavarse las manos y a explicarme que él nada podía hacer y que si siquiera sabía para dónde lo llevaban; que los botes eran de los calderonistas y que si ellos querían me pasaban, pero que de lo contrario él no los podía obligar y que por aquí y por allá y que este mundo y que el otro. De todo esto deduje que estaban resueltos a hacerme pasar la PAGA A LA PAG. CUATRO

SERVICIO DE INTER CONTINENT NEWS

Teodoro Dreiser el notable escritor norteamericano rinde homenaje a la memoria de Lenin con motivo del 70 aniversario de su nacimiento

Los Angeles, Cal. Abril 22 (ICN).—Theodoro Dreiser, notable escritor americano rindió tributo hoy a Lenin en el 70 aniversario de su nacimiento, como al gran líder del pueblo, Dreiser dijo:

"Aquí está un hombre que después de dedicar prácticamente toda su vida a estudiar y pensar así como a la dirección y a la acción, para un mejor orden social, se vió de pronto al frente de la más grande oportunidad alcanzada por un apóstol del progreso, un grande imperio oprimido puesto en sus manos para dirigirlo.

"Yo creo que lo que ha llamado la atención del mundo, ha sido su amplia y efectiva comprensión de lo que debería hacerse con una enorme nación que ocupa una sexta parte del mundo, y la que, sin embargo, debido a la tiranía del Zar, se encontraba mil años atrás en lo económico, social y científico de la Europa y América de hoy. No solo había que arrancarlo de una tiranía brutal y antigua sino que era necesario encontrar en esas masas y en esa tierra, los hombres, y los medios para construir un orden social que fuera humano y práctico. Porque

al mismo tiempo que tenía que suplir sus necesidades, tenía que vencer los prejuicios impuestos por una larga y odiosa tiranía. Lo que se hace un más difícil era hacerlos sentir, si no ver, la importancia de lo que se les pedía que hicieran. Solamente lo humano de su espíritu envuelto en su aureola de sabiduría, pudo haber creado en los millones de gentes desposeídas, la fe necesaria, la comprensión inmediata de su inmensa visión y su caridad humana.

Cuando yo estuve en Rusia en 1927 y 28 vi en las tierras atrasadas que habían sido unidas por su espíritu—campesinos y mecánicos, hombres y mujeres, ante un busto de Lenin, con la cabeza descubierta con las manos juntas ante él, sintiéndolo, según creo, como su salvador.

Hoy está pendiente esta lucha dítana entre aquellos que de sean esclavizar a las masas y esas mismas masas que no desean por más tiempo ser esclavas. Ellos saben que las clases conquistadoras desean vivir en la lujuria, y en la riqueza, ellos, sus hijos y todos sus descendientes. La Revolución Francesa, la Guerra Civil A-

mericana y la Revolución Rusa se han dado una gran lección. Y ahora esas mismas masas rusas, liberadas por Lenin, están más determinadas que nunca a no ser esclavizadas. Y sus batallones serán capitaneados por el espíritu de Lenin. Y por una sola vez, yo no dudo del resultado. Lenin, Su Imperio Soviético, habrá de triunfar.

"Sin embargo, cualquiera que sea el resultado inmediato de esta lucha, Lenin, su Rusia, la humanidad y la justicia que él introdujo en su gobierno y en su estado habían finalmente de triunfar. Aunque no se encuentre presente de cuerpo, la Ilustración social que él produjo y que sus asociados han ayudado a traer, y que la presentan hoy como un gran poder con su grandiosa belleza, nunca será perdida para las futuras generaciones. Aunque la Rusia Comunista fuese debilitada, o aun derrotada, otras generaciones y otras naciones vendrán a repetir y a realizar lo que Lenin, y sus asociados y sus compañeros de trabajo trajeron a la existencia y que hoy funciona como la Rusia Soviética".

La Corte Suprema de Justicia en Colombia al servicio del Imperialismo Yanqui, el pueblo colombiano contra esta actitud de la Corte

por JORGE REGUEROS PERALTA

Bogotá, Colombia, Abril. — (ICN).—Actualmente la prensa y el país en general se agitan tremendamente debido a que la Corte Suprema de Justicia, contra lo que se creía y esperaba, ha dictado un fallo favorable a las pretensiones de la Compañía imperialista Richmond Petroleum Company (subsidiaria de la Standard Oil) en su pleito con la nación para la posesión de una inmensa zona de terreno petrolífero, (600.000 hectáreas). Los derechos de la República de Colombia, es decir, del Estado colombiano a la posesión de la citada zona que la corte quiere entregar a los imperia listas es tan clara, tan indiscutible que nadie pensó jamás en un fallo semejante, y por eso ha sorprendido a la ciudadanía y al gobierno mismo.

En vista de lo anterior el Ministro de Economía ha hecho categóricas y enfáticas de-

claraciones sobre que la nación adelantara los recursos de apelación y pleito a fin de recuperar sus inalienables derechos sobre el suelo y el subsuelo colombianos, y analiza la sentencia demostrando que la Corte no tuvo en cuenta pruebas, ni realizó inspecciones oculares sobre los terrenos, ni se preocupó de cosa distinta a FALLAR FAVORABLEMENTE a la compañía americana. Anota además el Ministro cómo esta política, si sigue, llegará a que se forme en Colombia un "vasto latifundio sin precedentes, e improductivo, pues en esas inmensas zonas no podrá haber colonización ni nada. Será propiedad privada de las compañías extranjeras".

Los anteriores hechos tienen una extraordinaria gravedad, pues es la segunda vez que la actual corte suprema de justicia falla en favor del imperialismo contra los intereses

nacionales. La primera vez en favor de la United Fruit Co., cuando de hecho, destruyó la ley interventora en la industria bananera, y ahora, cuando quiere entregar a la Standard Oil una de las más ricas zonas petroleras de Colombia y América del Sur.

Es bueno anotar que la prensa de los diversos matices, a excepción de la conservadora, se pronuncia de hecho aun que respetuosamente los periódicos liberales contra el veredicto de la Corte Suprema servidora del imperialismo. Pero en este asunto es preciso enmarcar el hecho de que esos atentados que hoy cometen los imperialistas contra Colombia, validos de la traición de Magistrados venales, se realiza precisamente cuando la política del Buen Vecino" ha muerto en manos del propio Roosevelt al virar—este como ha virado hacia el regazo imperialista.

COMPAREMOS EL PORVENIR...

VIENE DE LA PAG. TRES

sideraron que su educación ha sido terminada y entraron a trabajar. El 90 restante ingresó a las escuelas superiores. En Inglaterra el porcentaje correspondiente no es mayor de 6%.

El ansia educativa de la juventud soviética parece increíble pero más increíble aún son las facilidades que tienen los jóvenes para lograr, su propósito. Ambos fenómenos se explican teniendo en cuenta las siguientes consideraciones:

—No existe ninguna barrera económica que impida el ingreso de cualquier estudiante capaz a la Universidad o a cualquier instituto de educación superior. Los estudiantes reciben una pensión correspondiente a la calidad de su trabajo, pero siempre adecuada para su sostenimiento. Los jóvenes sustentan un examen, pero éste no tiene un carácter de competencia como aquí ocurre, donde solamente existe un número limitado de becas. El examen meramente comprueba la capacidad para continuar desarrollando estudios superiores.

—Los padres no tienen necesidad de los salarios de los hijos para aumentar el ingreso familiar. El propio poder adquisitivo de los padres, la seguridad de disfrutar de una pensión de retiro, son factores que inducen a los padres a fomentar el deseo de sus hijos de adquirir una educación universitaria.

—El deseo incontrolable de la juventud para prepararse intelectualmente. Se observa una verdadera ansia de saber, particularmente en lo que se refiere a las actividades científicas.

Durante el Tercer Plan Quinquenal el número de estudiantes universitarios alcanza la cifra de 650,000, pero esto no es sino el principio, pues la finalidad educativa consiste en elevar el nivel cultural y técnico de la clase trabajadora en forma tal que sea posible eliminar para siempre la diferencia entre el trabajador manual y el intelectual. En otras palabras, lo que se pretende es lograr la educación integral de todo el país.

Si bien es cierto que el sistema educativo soviético es realmente extraordinario, y superior en contraste al que existe en los países capitalistas, las ventajas que ofrece el régimen de planeación socialista se manifiestan aún de manera más relevante al observar la situación en que se encuentra el joven que ha terminado sus estudios.

El sistema de planeación económica-social ofrece a la juventud innumerables oportunidades en toda clase de actividades productivas científicas y culturales. Para la juventud soviética no existe el fantasma del desempleo. El futuro se presenta pleno de esperanza. En toda actividad hay un sitio para cada quien, un sitio de honor en una causa que inyecta nobleza y entusiasmo a la vida. Es realmente extraordinario el contraste de la perspectiva que el futuro encierra para el joven soviético y para el joven inglés. Nadie en la juventud en contacto con la juventud británica ignora los temores y ansiedades con que ve hacia el futuro, sea en épocas de crisis o en períodos de auge que como todo el mundo sabe terminan a la postre en una depresión económica.

La juventud soviética tiene ante sí campos ilimitados de trabajo interesante, saludable y creador. La única interrogación que puede surgir en la mente de un joven se refiere al conocimiento de sus propias aptitudes. En la actualidad, en el mundo costarricense, tan sólo del joven soviético puede decirse que está en condiciones de seguir libre y alegremente sus inclinaciones vocacionales.

EL GIGANTESCO MITIN DEL 1° DE MAYO...

VIENE DE LA PAG. TRES

nistro fué largamente ovacionado y en medio de vivas a México, a sus gobernantes y a Avila Camacho, los manifestantes desfilaron hacia el Templo de la Música.

EL MITIN DEL MORAZAN

Podemos asegurar que jamás se ha realizado en Costa Rica una reunión popular más concurrida que este mitin del Morazan. Una magnífica instalación de altoparlantes permitió que la enorme concurrencia escuchara perfectamente todos los discursos.

HABLA EL C. AZEL SANCHEZ EN REPRESENTACION DE LAS ARTES GRAFICAS

Habló en primer lugar el c.

La farsa de las...

VIENE DE LA PAG. TRES

noche en la montaña y como no tenía medios para imponer me, no me convenia verme en situación de romper abiertamente con ellos por lo que resolví hacerme el tonto, dejarlos hacer y luego entremeterlos yo solo. Mientras yo reflexionaba, mi "paisano" me hacía ver la tontería que yo había hecho ligándome al Partido Comunista y después de alabarme de mil maneras, me pintó la situación desahogada que él "había sabido labrarse".

—Yo sé añadió—que con sólo que digas una palabra vos cambias de situación y vas a vivir como te lo mereces. No seas tonto!

Mientras en mis adentros me burlaba de la "labia" del viejo, aparentaba impresionarme con lo que me decía y hasta le insinué la posibilidad de "dejar esas vainas del partido". Quería ponermele "al hilo" en todo, para ver si acaso lo comprometía a llevarme hasta la Mesa. De un momento a otro, y mientras conversábamos, comenzó a hacer señas disimuladas, con los ojos y la boca. Volví a ver. Un cholo, de los que andaban con él, avanzó entonces mientras don Eladio le decía:

—Idiay, no han aparecido los botes?

—No—le contestó el cholo.—Ye es tarde y lo mejor es que les vaya a decir que se vengán.

Don Eladio se levantó. Yo entendí la maniobra, pero lo dejé hacer y mientras el viejo cogía el camino del embarcadero el cholo comenzó a meterme cuentos precipitadamente y con el fin de entretenerme.

—Aquí nada va a poder hacer usted—me decía—Si hubiere venido acompañado, menos mal, pero solo? Además, Palamanca es toda calderonista. Aquí todos somos uno y marchamos por onde marcha la cabeza y nadie va a quererle hacer, ningún favor. ¿Onde va a dormir? ¿Aonde va a comer? A los indios hay q' comerles cualquier chanchada q' le den, pues sino se los echa uno encima. ¿Y los rios? Si de casualidad encuentra quien lo pase en este cómo va a hacer con los otros que siguen? Yo no sé que haya un uso que se atreva a echarse a nado en esas corrientes...

Yo asentí a lo tío con la cabeza y terminé diciéndole que ya había hecho todo lo que podía hacer y que posiblemente vería la forma de devolverme, pues no quería meterme en más dificultades y peligros. De pronto me interrumpió para decirme:

—Cuidado se van los botes y se dejan deste lao.

—De verás?—le dije riéndome.—Eso sería un olvido involuntario verdad? Voy a ver que se hicieron.

—Pues yo va me voy a decir—se perdió por entre la oscuridad del monte.

(Continuará)

Azel Sánchez en representación de la Federación de Artes y terminante a la Oficina Técnica del Trabajo y a su jefe, como a servidores incondicionales de la clase patronal; criticó la Ley de Accidentes del Trabajo y demostró que sólo por la acción organizadora y revolucionaria se podía reivindicar el derecho de los desposeídos. El representante de los tipógrafos fué muy aplaudido por la concurrencia.

HABLA EL C. VICTOR CORDERO, SRIO. GRAL. DEL SINDICATO DE ZAPATEROS

Habló luego el Srío. General del Sin. Nac. de los Trabajadores del Cuero, c. Víctor Cordero, quien en un magnífico discurso planteó la necesidad de la creación de una Central Sindical en el país. "Sólo así serán respetados nuestros derechos y llegaremos a pesar en la vida nacional". "Hoy tenemos planteados los mismos problemas de hace cuatro años, a pesar de las promesas de los políticos: El de la desocupación, el de la vivienda y el del alza de los artículos de primera necesidad. "Organizar para obligar a los gobernantes a gobernar para el pueblo", terminó diciendo el representante de los zapateros del país.

HABLA EL C. FERRETO

A continuación el c. Ferreto, en un vigoroso discurso planteó la cuestión internacional: "Es tanos contra la guerra imperialista y por la paz". Queremos que América permanezca al margen del conflicto y no queremos ser carne de cañón en defensa de los intereses de los banqueros de Wall Street".

"Hitler justifica su actitud de la ignominia del Tratado de Versalles y dice luchar por la conquista de un puesto vital al sol y de un espacio vital para Alemania, Inglaterra y Francia, dice luchar en defensa del derecho internacional de las naciones pequeñas y de la democracia y de la libertad. Palabras engañosas! Hitler es un cinico, Chamberlain un hipócrita. Hitler lucha por aplastar al mundo y por embrutecerlo; Chamberlain por el predominio económico del imperio inglés. Amos luchan contra sus respectivos pueblos. Que se libere la India esclavizada; que no se masacre más a los patriotas irlandeses; que no se cercenen los derechos del pueblo francés; que no se internen en los campos de concentración de Francia a los verdaderos antifascistas, etc. y entonces podrá hablarse de democracia y de libertad". "No queremos la paz de Hitler ni la paz de Chamberlain; queremos la paz socialista alcanzando, por los pueblos de Europa en lucha contra sus propios gobiernos" "Los Estados Unidos no son neutrales; son solamente no beligerantes al igual que Italia. Los grandes potentados yankees luchan por arrojar a todos los pueblos del continen te americano". "El único país verdaderamente neutral y amigo de la paz es la Unión Soviética, el gran país del Socialismo", etc. etc.

HABLA EL C. MORA

El diputado c. Mora hizo una larga exposición comentando el mensaje del Sr. Presidente de la República. Refutó con una larga serie de ejemplos y de hechos comprobados la afirmación del mensaje en el sentido de la absoluta pureza del gobierno en el manejo de la cuestión electoral, y probó que el gobierno del Sr. Cortés se había destacado precisamente por su falta de respeto a los derechos ciudadanos. También comentó el aspecto económico del informe: "Primero el Sr. Cortés, sostiene que el pueblo costarricense vive con confort y en relá-

tiva abundancia y luego él mismo reconoce que en San José las gentes, when con sus familias, en Guante, con cuarenta y nueve, en Alajuela con cincuenta y uno, etc. ¿Cómo es posible engorullarse de una administración que deja al pueblo viviendo con semejantes miserias? "También vuelve a hablar de las doctrinas exóticas—dijo el c. Mora—pero yo lo retengo a él y a todos los costarricenses que piensen como él a que nos demuestren lo exótico de nuestro programa y de nuestros procedimientos. Nosotros nunca hemos propugnado por la implantación del Comunismo en Costa Rica, pero que esta sea la política económica que está en la situación del país si en vez de someterse al criterio de los llamados nacionalistas, se hubiera puesto atención a lo que planteamos nosotros cuando se discutió el Tratado Comercial con los Estados Unidos y las contrataciones bananeras". El c. Mora terminó definiendo nuestra posición frente al nuevo gobernante "Si están dispuestos a cumplir sique una parte de las promesas que le hicieron al pueblo nosotros no seremos un obstáculo, pero si se quiere seguir por el trillado camino de los viejos políticos, nosotros estaremos en la línea y nada nos podrá atomizar".

—Casí a las 11 y media de la noche y en medio del mayor orden, terminó el monstruoso mitin con que los trabajadores del país celebraron el 1° de mayo de 1940.

EN PUNTARENAS

Por primera vez, la jornada del 1° de mayo no se circunscribió a San José. Los trabajadores de Puntarenas y Turrialba se echaron también a la calle a manifestar y plantear públicamente sus reivindicaciones.

A las 7 de la noche se inició el desfile de la Plaza Cañas atravesado las principales calles del Puerto, portando carteles y banderas. Alrededor de 700 trabajadores, porten, se dirigieron a Las Playitas, donde se alzó la tribuna Alli hicieron uso de la palabra los cc. Juan J. Mora, por el Sindicato de Carpinteros; la c. Victoria Sánchez Pérez, por la Juventud; el c. Eloy Sánchez, por el Sindicato de Zapateros, y por último el c. Rodolfo Guzmán por el Sindicato de Trabajadores del Calzado. En las Playitas, el público se aumentó aplaudiendo con entusiasmo a los oradores. El c. Guzmán, como representante de los obreros de San José, enfocó los problemas derivados de la situación internacional y de la guerra, ligándolos a los problemas nacionales y a la honra de necesidad de organización en escala nacional de todos los trabajadores de Costa Rica. La jornada del 1° de mayo en Puntarenas constituye un éxito magnífico, sobre todo si se toma en cuenta que es la primera vez que los trabajadores del Puerto manifestan en este día.

EN TURRIALBA

En las horas de la noche también se inició el desfile y luego se efectuó el mitin, con una asistencia de más de 600 trabajadores. Hablaron el c. Alfredo Picado, por el Sindicato local de Zapateros, el c. Rafael Arias y por último el c. Jaime Cerdas en nombre de nuestro Partido.

Todos los oradores enfocaron los problemas internacionales y nacionales, los problemas de organización de la clase obrera, etc. siendo muy aplaudido, el c. Cerdas por su discurso sobre la situación internacional. El 1° de mayo en Turrialba fué también otro éxito rotundo de los trabajadores organizados.

"Trabajo" felicitó con entusiasmo a los trabajadores de Puntarenas y Turrialba, así

como a los organizadores de ambos mitines, por el éxito obtenido y por la demostración de combatividad y de conciencia de clase que han demostrado.

Los trabajadores de Puerto Cortés apoyando la fecha del trabajo nos mandaron \$ 36.50, demostrando, a su conciencia y buena voluntad.

LO QUE DIJO EL SR. MINISTRO DE MEXICO DON ROMEO ORTEGA

"Yo les doy a ustedes un abrazo lleno de sinceridad de parte de los obreros y campesinos de México". En mi patria estamos luchando por un mejoramiento de las condiciones de vida de la clase trabajadora. Por esta lucha contra los intereses creados, contra los deseresos del capital sin control, yo digo que la bandera de México es la bandera de la libertad, de la lucha y de la verdadera independencia. En mi país estamos dispuestos a que triunfen las mayorías, aunque pezeñan las minorías. Nuestros pueblos no serán más carne de explotación para la estupidéz de los imperialismos. Tenemos que hacer comprender que el pueblo está compuesto de conciencias humanas, dignas del respeto de todos. Yo les presento emocionado, para que vean la libertad de mi patria, esos artículos inmortales que son el legado de don León al poder con el primer aguacero cayó precisamente el 8 de mayo del 36. Que aconseje a los escritores que traten de escribir una biografía del Dr. Calderón Guardia, mientras el Dr. Calderón Guardia está en el poder, que se esperen al final de su obra administrativa y que no olvide que todavía el año pasado, cuando el "brochismo" sentía que podía sacar tajada del Presidente Cortés, llenó páginas enteras de nuestros diarios con telegramas y cartas de adhesión, a propósito de los ataques que dirigiera el Ricardismo que no gozaba del apoyo de la ciudadanía. Aquel día el brochismo se había dado cuenta. Aquí ante nuestros ojos están números de "La Tribuna" y de "La Prensa Libre" de mayo y junio del 39, con planas completas de misivas en las q' se exaltaba a don León Cortés como al fénix de los gobernantes. Cogemos al azar alguno de esos telegramas, los más parcos quizá, y los reproducimos para que el lector pueda recordar mejor:

Lo que pensamos...

VIENE DE LA PAG. TRES

teriores se había visto el caso de que fueran echados de su puesto todos los que no habían sido partidarios del candidato triunfante y el natural temor de perder el hueso o el deseo de adquirir o de mantener privilegios, agudizaron el fenómeno, en un momento histórico en que el dinero y la men tirá parecen ser los que todo lo deciden.

Hay en estos momentos entre las gentes honradas, una reacción en contra del brochismo y se ha hablado de la "quema de la brocha" como hace cuatro años se habló de la "quema de don Mala Situación" cuando subió a la presidencia de la República don León Cortés. Claro que si se llevara a cabo la pantomima esta, no tendría más trascendencia q' la q' tuvo la quema de aquella muñeca que llamaron don Mala Situación o la "quema de Judas" el día domingo de Pascua.

Pero si la actitud del Presidente electo ante el "brochismo" hará que éste se debilite o en gorda más.

En la misma prensa que en estos días se ha pronunciado con elocuencia contra el brochismo a los Cortés se da el caso e que a la par de un artículo de enérgica censura contra el Gobierno del Presidente que termina sus fusiones se lea otro en donde se aplaude la iniciativa de que "los niños" rindan un homenaje al Dr. Calderón Muñoz padre del Dr. Calderón Guardia, por haber curado a muchos niños durante su carrera de médico.

En estos días se ha pronunciado con elocuencia contra el brochismo a los Cortés se da el caso e que a la par de un artículo de enérgica censura contra el Gobierno del Presidente que termina sus fusiones se lea otro en donde se aplaude la iniciativa de que "los niños" rindan un homenaje al Dr. Calderón Muñoz padre del Dr. Calderón Guardia, por haber curado a muchos niños durante su carrera de médico.

En estos días se ha pronunciado con elocuencia contra el brochismo a los Cortés se da el caso e que a la par de un artículo de enérgica censura contra el Gobierno del Presidente que termina sus fusiones se lea otro en donde se aplaude la iniciativa de que "los niños" rindan un homenaje al Dr. Calderón Muñoz padre del Dr. Calderón Guardia, por haber curado a muchos niños durante su carrera de médico.

bieran votar sobre todo, al padre de él hombre, y como manda el estatuto, brocha les importan un comino la Ciencia y el Arte, que no sirven a sus intereses personales, de los que pueden obtener un hueso o una prebenda. Con motivo de este homenaje al Dr. Calderón Muñoz, hemos recordado, los homenajes que se le hicieron a la memoria de la Sra. madre del Presidente Cortés: desfile a su tumba, coronas, artículos en los diarios, etc. etc. Y nos decían que este año, el aniversario de su muerte pasó desapercibido para los mismos organizadores y manifestantes de aquel entonces.

Quien tiene que rebelar a toda persona con dignidad es que se eche mano hasta de lo más sagrado que tiene un individuo con poder, para ganar méritos ante sus ojos y conseguir alguna granja.

Si el Dr. Caderón Guardia lograra debilitar al cortosano durante su administración, habría dado un gran paso en la educación de pueblo de Costa Rica: que suprima a los apologistas de su familia y a los biógrafos suyos. Que no pierda de vista que los biógrafos en funciones, aparecieron en escena en tiempos de su antecesor, con honras tan ridículas como aquellas de comparar la llegada de don León al poder con el primer aguacero cayó precisamente el 8 de mayo del 36. Que aconseje a los escritores que traten de escribir una biografía del Dr. Calderón Guardia, mientras el Dr. Calderón Guardia está en el poder, que se esperen al final de su obra administrativa y que no olvide que todavía el año pasado, cuando el "brochismo" sentía que podía sacar tajada del Presidente Cortés, llenó páginas enteras de nuestros diarios con telegramas y cartas de adhesión, a propósito de los ataques que dirigiera el Ricardismo que no gozaba del apoyo de la ciudadanía. Aquel día el brochismo se había dado cuenta. Aquí ante nuestros ojos están números de "La Tribuna" y de "La Prensa Libre" de mayo y junio del 39, con planas completas de misivas en las q' se exaltaba a don León Cortés como al fénix de los gobernantes. Cogemos al azar alguno de esos telegramas, los más parcos quizá, y los reproducimos para que el lector pueda recordar mejor:

"Nada podrán la envidia y el despecho con su sólida reputación de gobernante honrado y progresista. Que vuele el tiempo y llegue el año 1944 y se inaugure su segundo período, son los deseos de la mayoría costarricense".

Otro telegrama:

"Como estudiante, como amigo, como ciudadano y como funcionario público, siempre ha sido, la línea recta la trayectoria de tu vida. De ese camino no te apartarán ni en la vida, ni la maledicencia, ni el encono personal. El nombre de León Cortés pasa a la historia como radioso símbolo de integridad en todas las actuaciones humanas".

Otro telegrama:

"Interpretando sentimientos de pueblo, permitamos a Ud. nuestra simpatía y adhesión, y protestamos del modo con que pretenden empañar la brillantez de su gobierno, los que nunca pudieron llevar al país, por los senderos del progreso, de paz y libertad, los que nunca pudieron llevar al país por los senderos del progreso, depaz y libertad por los que lo ha llevado Ud. El insulto que a Ud se le hace, es una bofetada a la faz de la nación, por lo que nosotros protestamos".

Y no reproducimos otros para no aburrir a los lectores. (Que se haga aquí ejercicio de Brochas? Desaparecieron por el foro en cuanto vieron que don León Cortés no podía darles nada.